

Notas de mi carnet

Se han reunido en Washington los ministros de la Defensa nacional de las naciones atlánticas...

Irán ha publicado una nota reclamando a Rusia la entrega del oro iraní que la Unión Soviética conserva...

Se da como cierto que los aliados han convenido en aceptar al Gobierno de Alemania del Oeste...

El Gobierno laborista ha prohibido durante tres meses todo desfile político por las calles de Londres...

Ha terminado la huelga de mineros de los Estados Unidos, pero ha estallado otra, gigantesca, de metalúrgicos...

Mussolini, metiendo a su pueblo en la guerra, es el responsable de que Italia haya perdido las colonias...

Antonio Eden, que fue ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña...

Rusia y los países por ella esclavizados han reconocido a Mao-Tse-Tung, el nuevo emperador de la China...

Stafford Cripps ha pronunciado un discurso al final del banquete anual con el lord alcaide de Londres...

El delegado de las Juventudes saluda al Pleno expresando el agradecimiento de su Sección por las asistencia que el grupo departamental le ha prestado...

En la Asamblea ordinaria, a la que asistieron gran número de compañeros, los delegados al Congreso departamental dicen cuenta de su gestión...

En la Asamblea extraordinaria, con una mayor asistencia de compañeros, el delegado a la Asamblea de Delegados Departamentales da cuenta de su gestión...

En las elecciones de la Sección de la ciudad se reunió en Asamblea general el 4 de septiembre el Grupo independiente del Dromo-Andrés...

Las últimas noticias que nos llegan sobre las elecciones generales celebradas el domingo, día 9, en Austria...

Como hemos informado anteriormente sobre el caso de los estudiantes de la Universidad de Ginebra...

Una conferencia representativa de los jóvenes trabajadores socialistas de la India se ha celebrado en Poona...

La educación de los nuevos emigrantes israelitas es la principal preocupación de la Unión de Jóvenes Socialistas de Israel...

La Federación de Juventudes Socialistas de Noruega ha celebrado su Congreso anual...

Conforme al convenio en las reuniones internacionales sobre la constitución del Comité de Relaciones de las Juventudes Socialistas...

Los jóvenes estudiantes socialistas de Alemania han organizado una conferencia internacional en Dusseldorf...

VIDA DEPARTAMENTAL

BELGICA

Se celebró en Bruselas el Pleno departamental del PBOE el día 4 de septiembre...

El secretario amplió el informe que le dio el C. D. a la sesión de la Sección...

El delegado de las Juventudes saluda al Pleno expresando el agradecimiento de su Sección por las asistencia que el grupo departamental le ha prestado...

En la Asamblea ordinaria, a la que asistieron gran número de compañeros, los delegados al Congreso departamental dicen cuenta de su gestión...

En la Asamblea extraordinaria, con una mayor asistencia de compañeros, el delegado a la Asamblea de Delegados Departamentales da cuenta de su gestión...

En las elecciones de la Sección de la ciudad se reunió en Asamblea general el 4 de septiembre el Grupo independiente del Dromo-Andrés...

Las últimas noticias que nos llegan sobre las elecciones generales celebradas el domingo, día 9, en Austria...

Como hemos informado anteriormente sobre el caso de los estudiantes de la Universidad de Ginebra...

Una conferencia representativa de los jóvenes trabajadores socialistas de la India se ha celebrado en Poona...

La educación de los nuevos emigrantes israelitas es la principal preocupación de la Unión de Jóvenes Socialistas de Israel...

La Federación de Juventudes Socialistas de Noruega ha celebrado su Congreso anual...

Conforme al convenio en las reuniones internacionales sobre la constitución del Comité de Relaciones de las Juventudes Socialistas...

Los jóvenes estudiantes socialistas de Alemania han organizado una conferencia internacional en Dusseldorf...



Globo cautivo bamboleado implacablemente por el nuevo huracán. (De 'L'Unità', de Milán.)

La Banca y los Seguros Cooperativos

Los datos siguientes, que copiamos de una información de la A.C.I., nos dan una idea de la importancia que ha adquirido el movimiento cooperativo en el mundo entero...

Table with 4 columns: Países, Volumen de operaciones, Créditos concedidos durante el ejercicio, Depósito de ahorro. Rows include Inglaterra, Francia, Dinamarca, Polonia, Suiza, Israel, Noruega, Bélgica.

Las Cooperativas de seguros. Los movimientos nacionales afiliados a la A.C.I. han constituido importantes organizaciones de seguros que proporcionan servicios muy estimables a los consumidores y a los productores organizados cooperativamente...

Table with 5 columns: Países, Personas aseguradas, Valor de los seguros, Primas cobradas, Indemnizaciones pagadas. Rows include Inglaterra, Suecia, Bélgica, Finlandia, Dinamarca, Noruega, Suiza, Palestina.

Table with 5 columns: Riesgos, Personas aseguradas, Valor de los seguros, Primas cobradas, Indemnizaciones pagadas. Rows include Vida, Accidentes, Incendios, Diversos.

Ya deducimos el tamaño de todo ello oportunamente. R. H.

REVISTA DE LIBROS

EL COLECTIVISMO

Por Jules Guesde

Este folleto, publicado en las Ediciones de la Libertad, Documentación Socialista, nos ofrece un estudio de las condiciones de trabajo que se han creado en el mundo...

El Colectivismo es el título de un libro que el Sr. Guesde escribió en el año 1883, en el que explicó con claridad en qué consiste el colectivismo...

Este abstraccionismo es el que da la posibilidad de la apropiación colectiva de los medios de producción...

En la ley de salarios empieza cuando una fracción típica de Mirabeau dice en plena Convención...

De ella se deduce que el problema de las cooperativas de seguros, económicas y familiares de las que el modo de mantenerse económicamente puede dar solución al problema...

Esta solución terminará la triple acción que el Colectivismo realiza sobre los propietarios y los capitalistas...

Esta solución o como se puede operar la fusión libertaria del trabajo y la propiedad o capital, excluyendo la forma individual que organiza los trabajos...

La Supremacía de las clases y, por tanto, de la lucha de clases, y del Estado, en el sentido opresivo de la palabra, puesto que esta no es más que el modo de mantenerse económicamente, por la fuerza, el orden que no habría de realizarse naturalmente...

En 'El Colectivismo' en el Colegio de Francia contesta a M. Leroy-Beaulieu desde la cárcel de Saint-Paul, donde la justicia le había metido una vez más, rotundamente...

Los capitalistas jamás se han opuesto a la socialización de las pérdidas. No son opuestos más que a la socialización de los beneficios.

Stafford Cripps, en el prólogo de la admirable obra 'Problemas del Gobierno Laborista', que lleva un conienzudo estudio de Julián Besteiro...

«No podemos—ha declarado Figgins, secretario de los ferroviarios—ni debemos embarrar una liebre que pueda estorbar la victoria del Gobierno laborista en las elecciones...

Y en Manchester, Morrison, el artífice de la victoria política del Laborismo, en el interior, ha desafiado valientemente a Mr. Churchill para...

Notas sindicales

El movimiento obrero en los Estados Unidos no se ha preocupado de asegurar colectivamente un régimen de seguros sociales...

En Lieja, 50.000 metalúrgicos han hecho un paro de veinticuatro horas, seguido de manifestaciones en solidaridad con los obreros de los talleres Raskin en huelga...

«Esos fondos, dice la Memoria de la Comisión, deben ser considerados como gastos normales de una Empresa para evitar la depreciación temporal y permanente de la máquina humana...

En la ley de salarios empieza cuando una fracción típica de Mirabeau dice en plena Convención...

De ella se deduce que el problema de las cooperativas de seguros, económicas y familiares de las que el modo de mantenerse económicamente puede dar solución al problema...

Esta solución terminará la triple acción que el Colectivismo realiza sobre los propietarios y los capitalistas...

Esta solución o como se puede operar la fusión libertaria del trabajo y la propiedad o capital, excluyendo la forma individual que organiza los trabajos...

La Supremacía de las clases y, por tanto, de la lucha de clases, y del Estado, en el sentido opresivo de la palabra, puesto que esta no es más que el modo de mantenerse económicamente, por la fuerza, el orden que no habría de realizarse naturalmente...

En 'El Colectivismo' en el Colegio de Francia contesta a M. Leroy-Beaulieu desde la cárcel de Saint-Paul, donde la justicia le había metido una vez más, rotundamente...

Los capitalistas jamás se han opuesto a la socialización de las pérdidas. No son opuestos más que a la socialización de los beneficios.

Stafford Cripps, en el prólogo de la admirable obra 'Problemas del Gobierno Laborista', que lleva un conienzudo estudio de Julián Besteiro...

«No podemos—ha declarado Figgins, secretario de los ferroviarios—ni debemos embarrar una liebre que pueda estorbar la victoria del Gobierno laborista en las elecciones...

Y en Manchester, Morrison, el artífice de la victoria política del Laborismo, en el interior, ha desafiado valientemente a Mr. Churchill para...

En el Congreso Internacional del «Fen China» celebrado en Roma, se ha aprobado una Moción autorizando a los delegados a solicitar la creación de un Comité de Relaciones de las Juventudes Socialistas...

En el Congreso Internacional del «Fen China» celebrado en Roma, se ha aprobado una Moción autorizando a los delegados a solicitar la creación de un Comité de Relaciones de las Juventudes Socialistas...

Octubre de 1934

(Viene de la página 2)

Ya que sea un verdadero testamento. Pero, además, para que la Historia sea maestra de la vida, debemos evitar los aciertos y errores de los hombres...

Sería incompleto este trabajo si no mencionáramos en la participación de la CNT asturiana. No sólo tomó las armas y salió a la calle cuando nosotros, no sólo puso entusiasmo y sacrificio, sino que, venciendo resistencia que en su propio seno tenía, participó en la preparación de la ofensiva...

Esta participación no fue producto de la casualidad, sino que nació de la Alianza Obrera. No fue un alumbamiento mollar, más del lado comunista que del ugetista, había muchos escrúpulos, muchas reservas mentales, muchos agravios vivos en la memoria...

En el Colectivismo en el Colegio de Francia contesta a M. Leroy-Beaulieu desde la cárcel de Saint-Paul, donde la justicia le había metido una vez más, rotundamente...

Los capitalistas jamás se han opuesto a la socialización de las pérdidas. No son opuestos más que a la socialización de los beneficios.

Stafford Cripps, en el prólogo de la admirable obra 'Problemas del Gobierno Laborista', que lleva un conienzudo estudio de Julián Besteiro...

«No podemos—ha declarado Figgins, secretario de los ferroviarios—ni debemos embarrar una liebre que pueda estorbar la victoria del Gobierno laborista en las elecciones...

Y en Manchester, Morrison, el artífice de la victoria política del Laborismo, en el interior, ha desafiado valientemente a Mr. Churchill para...

En el Congreso Internacional del «Fen China» celebrado en Roma, se ha aprobado una Moción autorizando a los delegados a solicitar la creación de un Comité de Relaciones de las Juventudes Socialistas...

El viaje de
Trifón Gómez

NUEVAS noticias recibidas de La Habana dan cuenta del excelente resultado que ha dado para nuestras ideas la estancia en la capital cubana de nuestro querido amigo y colaborador Trifón Gómez, viajando en nombre y representación de la Federación Internacional de los Obreros del Transporte, a cuya Comisión Ejecutiva pertenece desde hace muchos años.

En La Habana ha quedado constituido el Subsecretariado de esta Federación Internacional, habiendo tomado parte en estos acuerdos delegaciones de obreros del transporte de 17 naciones americanas, lo que representa un verdadero éxito. Tan pronto como los acuerdos adoptados sean ratificados por las organizaciones del transporte, entrarán en vigor y se pondrán en ejecución, tarea en la cual seguirá interviniendo nuestro compañero.

Aprovechando la feliz coincidencia de su estancia en La Habana, hubo una reunión con los camaradas de la Unión y del Partido en aquella capital, en la que Trifón Gómez explicó los términos en que están planteados los asuntos de España, quedando muy satisfechos cuantos acudieron a oír a nuestro compañero. En la reunión hubo palabras de aliento para EL SOCIALISTA, que Trifón Gómez agradeció en nuestro nombre.

Otra reunión de índole parecida, pero de mucho mayor volumen se verificó en México, convocada por el Comité de la Agrupación Socialista de aquella capital, y asistiendo gran número de compañeros, ante los cuales Trifón Gómez habló durante cerca de dos horas. A su instancia, se le formularon preguntas y observaciones, todas, llenas de buena fe, como corresponde entre camaradas, terminando la reunión en un ambiente muy satisfactorio. Trifón Gómez no ocultó ninguna de las cruces que presenta nuestro pleito.

Antes de salir para los Estados Unidos fué obsequiado con una cena íntima, a la que acudieron muchos correligionarios y amigos, que testimoniaran de ese modo el afecto que Trifón Gómez y a nuestras organizaciones, de las que es un magnífico embajador en México.

El día 28 de septiembre llegó el presidente de la Unión General de Trabajadores en el exilio a Nueva York, para reanudar allí sus actividades cerca de la Federación Americana del Trabajo, del Congreso de Organizaciones Industriales, de la Asociación Democrática Americana y del Comité de Enlace de las Hermandades Ferroviarias.

Un calificado representante de una de estas organizaciones españolas, ha dicho que, a su juicio, la situación oficialmente no ha cambiado, que se deben recoger las ideas del Departamento de Estado y las del Presidente Truman, sin que se pueda otorgar significación alguna a la visita de la escuadra norteamericana a El Ferrol, ni mucho menos al viaje de algunos parlamentarios que desean entenderse con Franco. El Presidente Truman, ha continuado diciendo este significado representante del movimiento obrero norteamericano, ha dicho rotundamente que el senador Mc Carran «no tiene autoridad para hablar a Franco en nombre del Gobierno de los Estados Unidos, y que ni aun como particular está calificado para interpretar la opinión gubernamental».

No se cree, por el momento, que los franquistas consigán llevar el asunto español a la O.N.U. Se ignora si lo intentarán los soviéticos, haciendo una vez más el juego a Franco. Y D. Alvaro de Albornoz ha llegado a Méjico donde, según se dice, piensa instalarse...

Octubre de 1934
Páginas de nuestra historia

por José Barreiro

UNA DIFICULTAD

Es una difícil tarea examinar objetivamente un acontecimiento histórico situado en lo más próximo de la Historia Contemporánea, singularmente, cuando hemos sido testigos y, a veces, actores del mismo. Para que la monografía de un suceso histórico pueda ser un estudio sereno, libre de partidismos políticos, religiosos o de otra índole, es necesaria la descañonación que solo puede aportar el tiempo transcurrido, pues a medida que nos alejamos de un episodio histórico comprendemos mejor su magnitud, sus causas, sus consecuencias; pierde en lo menudo y anecdótico, pero gana en cuanto a su sentido trascendente. Los análisis hechos por los contemporáneos de un suceso histórico suelen pecar de subjetivismo. El narrador tiende a imprimir en los acontecimientos que relata y analiza lo que él quisiera que hubiese en ellos. Atribúyales las causas que él quiere que tengan, las características y las consecuencias que sus ideas le dictan; es difícil que evite el reflejo de su propia y compleja personalidad en la narración y ahuyente, de modo completo, el recuerdo mixtificado. Es más tarde, cuando se pueden comparar los múltiples y contradictorios testimonios sobre un suceso, cuando se ha visto su proyección sobre el tiempo subsiguiente, que se puede obtener una imagen aproximadamente correcta.

Si la Historia no se conforma con relatar el acontecer de la humanidad, sino que investiga las causas y los efectos para deducir la ley sociológica que los gobierna y conduce, juzguese cuán poco fácil es meterse y salir airoso en la intrincada maraña de la Historia. Es por esto y por lo que va más arriba escrito por lo que concedo, de antemano, a mis juicios y opiniones el tanto de error que juzgo imposible evitar. Huyendo, pues, de todo absolutismo, método, con licencia y perdón de quien me lea, en la maraña.

UN MUSEO DE HISTORIA

DURANTE la Guerra Civil de nuestro país fueron a Rusia, invitados por este país para concurrir, en representación de la República, a la celebración de un Primer de Mayo o a uno de los aniversarios de la Revolución Bolchevique de Octubre, un grupo de republicanos españoles. Entre otros, iban Belarmino Tórnos y Ramón González Peña. Vieron muchas cosas, visitaron minas y fábricas y tuvieron la suerte de visitar el Museo de la Revolución, en el cual hay testimonios, no sólo de las revoluciones rusas, sino que también de las de otros países, en las que, a juicio del Partido Comunista Ruso, los comunistas han tenido participación y dirección. Pues bien, en dicho Museo hay una sección dedicada a la Revolución de Asturias. Ello no es extraño. Lo que extraño es a Peña y a Belarmino Tórnos que el movimiento de Octubre en Asturias había tenido un caudillo y que éste era Juan José Manso Abad, quien no había llegado a más, en el curso de tal episodio, que a ser portero de la fábrica de cañones de Trubia.

No hubo tales caudillos, pero sí a alguien se le puede dar el título de caudillo no puede ser, en modo alguno, a un comunista por cuanto los afiliados al P. C., teniendo sus trapos, sus soplos y sus deslealtades, se enteraron de la iniciación del movimiento a la misma hora que lo supieron los guardias civiles. Dormían tranquilamente, ya que no se puede decir que con el sueño de los justos, cuando sonó la hora de lanzarse a la calle. Ni en la preparación ni en la iniciación tuvieron parte alguna. La que tuvieron posteriormente fué bajo la predominante dirección de socialistas y cenetistas, en Asturias. Por encima de interpretaciones y de calificaciones de todos los colores y estilos, nadie puede con más legitimidad y orgullo atribuirse la preparación y conducción del movimiento de Octubre que el P.S.O.E.

ORGULLO DEL GESTO, MAS NO DEL ACIERTO

ESTE magnífico florón rojo, y rojo por más de un motivo, nadie se le puede apropiarse con más legítimo orgullo que el P.S.O.E., pues pese a todas las interpretaciones de derecha y de izquierda, pese a los ladrones y adulteradores de revoluciones, la de Octubre

de 1934 prueba hasta dónde es capaz de llegar el Partido, prueba su disciplina, aunque no haya sido igualmente intensa en todas las provincias, demuestra que los hombres que han sido forjados en sus filas son capaces de sacrificio, de la vida, la libertad y su bienestar material en servicio del Partido; pero tal orgullo no debe pasar de eso, pues si el P.S.O.E. es capaz de organizar un movimiento insurreccional, también, a fuer de sinceros, es menester declarar que se equivocó, que melló el arma de la huelga antes de emplearla a fondo, que no supo crear las condiciones materiales y espirituales de la revolución o que no supo esperar a que los acontecimientos políticos la propiciarán más seguras y eficaces. Quizás haya habido otras causas anteriores que hicieron fatal el movimiento de Octubre, quizá en la derrota haya, para consuelo, una enseñanza, pero todo ello no anula el error. Esperemos que el Partido sepa conservar en su memoria la lección para enseñanza de su futuro.

EXTREMISMO Y BOLCHEVIZACION

Ami juicio, aquí viene a cuento la subjetividad, el período prerrevolucionario y el desencadenamiento de la Revolución de Octubre fueron dos errores del Partido; pero también en estos errores se puede encontrar un consuelo. El Partido, a virtud de su participación gubernamental, había perdido prestigio entre la masa trabajadora. Gracias al

gesto de Octubre, si bien perdimos crédito entre los intelectuales y la clase media, ganamos el terreno perdido en los medios obreros, mas esta ganancia no fué sin dolor y disgustos, pues, embocados en la pendiente de la radicalización, caímos en el demagoguismo embebecido de lo que el mismo Lenin llamó «extremismo, enfermedad infantil del comunismo». Caímos en la encantadora consigna de la «bolchevización», los jóvenes socialistas, bolchevizados, aceptamos, unos con más y otros con menos entusiasmo, la unificación, gracias a la cual nos enteramos del procedimiento más eficaz para diezmarlos y suprimir de los repugnantes medios de que se valen los comunistas para comprar conciencias y premiar las deserciones. Anduvimos un período de nuestra agitada historia mirándonos de soslayo, como si fuéramos vecinos mal acomodados entre sí, y terminamos aprendiendo otra lección que, por lo dura y por lo agria, nos curó para el futuro y nos inclinó contra toda suerte de sarampones orientales.

Aun es demasiado pronto para saber del lado que se inclinará la balanza, cuando podemos poner en un platillo los beneficios y en el otro los daños provenientes de ese magnífico florón rojo y socialista que fué la Revolución de Octubre.

DANDO Y QUITANDO CULPAS

No soy de los que cargan al movimiento de Octubre la culpa de las situaciones dra-

máticas que ha vivido y aun vive España. Por el contrario, estimo que Octubre y la sublevación militar son dos consecuencias, de polos contrarios entre sí, de la política republicana. Juzgo muy difícil excusar a ninguna organización política o sindical republicana de los errores en que hemos incurrido. Impacencias en los unos, mala intención en los otros, flagela que se hemos incurrido. Impacencias en los unos, mala intención en los otros, flagela que se hemos incurrido. Impacencias en los unos, mala intención en los otros, flagela que se hemos incurrido.

Lejos de mí la intención de presentar la República como un período sombrío de nuestra historia. Nunca España vivió una etapa tan llena de libertad, de esperanza en el porvenir, de renovación espiritual y de posibilidades trascendentes. Tampoco nuestra patria vivió tan intensamente un régimen de democracia hasta que vió y experimentó la segunda República. Esta fué la apertura del camino que no habría de conducir al progreso, a la incorporación de España, integralmente, en la civilización occidental. Pero todo esto no excluye los muchos errores que cometimos.

ASTURIAS Y LA REVOLUCION DE OCTUBRE

ESTA muy en boga, bogando sobre las atarazanas ondas del Plan Marshall, la tesis de que el hambre y el desconsuelo económico propician la revolución. Igualmente, se afirma que una clase trabajadora depauperada, hambrienta, no es revolucionaria. De toda la clase trabajadora de España, quizás, la que tenía un nivel de vida más elevado era la de las minas de Asturias y todo el mundo sabe con qué entusiasmo y con qué disciplina secundaron la Revolución de Octubre. De toda España, la clase trabajadora más típicamente explotada, peor remunerada y que sufría de un nivel de vida más bajo, era la clase trabajadora del campo y también es cierto que fué en el campo español donde la gesta que nos ocupa tuvo menos intensidad, salvo las excepciones que se hayan producido, que fueron pocas y de escasa entidad. Fueron Madrid, Barcelona, el País Vasco, Asturias y la región minera de León donde la huelga revolucionaria tuvo más intensidad y era, también ahí, donde la clase trabajadora disfrutaba de un mayor respeto, de un salario de mayor cuantía. Según la filosofía marx-huellana, debiera ser en tales regiones donde menos posibilidades de revolución habría de haber, pero aquella, quizás es de justa aplicación cuando ésta tiene caracteres predominantemente sociales y se produce en un ambiente en el que la explotación de la cla-

se obrera es intolerable y esta clase tiene conciencia de su poder colectivo, de su situación revolucionaria; pero la Revolución de Octubre, pese a la dosis social que la animaba, era predominantemente política y este predominio político es que preside el dibujo del mapa revolucionario en la geografía de la Península. Las regiones citadas son las que tienen un desarrollo industrial más avanzado y, paralelamente, una clase trabajadora más consciente y mejor organizada. Es, por consiguiente, más que la situación económica, en la conciencia de clase, la existencia de una organización política y sindical, de polo socialista, disciplinada y en manos de hombres curtidors de la lucha de clases, condiciones que están, a su vez, determinadas por factores económicos y culturales, más por aquéllos que por éstos, en las que radica el Octubre asturiano.

Donde estas circunstancias se manifestaban en grado intenso, tanto por la antigüedad como por la amplitud del movimiento sindical y socialista, es, sin duda alguna, en Asturias, donde, también, la clase capitalista había sufrido un entremetimiento, frente a las luchas sociales, más completo e intenso, haciendo de ella una clase más poltrona e inteligente. Estos y no otros han sido los factores determinantes de la amplitud del movimiento revolucionario de Octubre de 1934, en Asturias. Huelga decir que las montañas y la dinamita fueron factores accesorios y no principales como pretendían algunos aprendices de la revolución, aprendices que dieron muy mal resultado, antes, durante y después de la Revolución.

Ya en aquel tiempo existían las clasificaciones enojosas y arbitrarias de «centristas», «reformistas» y «socialistas de verdad». Curioso espectáculo fué ver a «centristas» y «reformistas» aparecer al frente de los Comités revolucionarios, enterarnos que habían sido ellos los que secretamente habían organizado casi todo lo que concernía a la insurrección armada y comportarse como «socialistas de verdad» durante toda la Revolución. Como fué, igualmente, curioso ver a los «socialistas de verdad», en bastantes casos, probarnos que su conducta no estaba a la altura que nos prometían sus palabras. Así fué en Asturias, donde algunos de los «revolucionarios de tertulia» nos resultaron ranas y tráfingos del valor y del socialismo. Yo no saco conclusiones generales de estas mis observaciones ni a favor de uno ni en contra de otro; pero estos hechos para ser más prudentes en adjectivar la dosis socialista de los militantes del Partido, manía muy corriente entre nosotros cuando se trata de calificar a los que discrepan de nuestras opiniones. Por un quitame allá esas pajas se ve un calificado de reformista, de anarquista o de otra cosa más desagradable. Y el mal no es puramente español, puesto que las cualidades o tendencias, llamadas de derecha, centro e izquierda son, las unas de las veces, del género tonfo o, cuando menos, profundamente arbitrarias.

Es en el hilo de Anteo donde está el símbolo cierto de la representación popular, cuyos títulos declinan en su vigor en cuanto pierden contacto con la fuente de su origen, como aquel que perdía al despegarse de sobre la tierra.

Pero así como en la física del movimiento hay trayectos que se recorren bajo un impulso o un empuje, en política hay mandatos que se conservan después de impedidos y aun de muerto el mandato. De ahí la irremovibilidad de los derechos públicos en sus correspondientes casos.

La imposibilidad de la función, sin embargo, deja al mandatario, en el presente caso, en posición semejante a la del depositario en custodia a quien debe urgirle aprehender toda coyuntura para restituir al pueblo soberano el mandato que le confirió.

Combatir, en consecuencia, el intento de adelantar la fecha que nos la traiga invocando la legitimidad de la República, es propugnar, en nombre de una conservación espectral de la misma, por una perpetuación del sufrimiento y de la miseria en la Península. Aparte que la obligada honestidad de toda democracia debe llevarla a cuidar celosamente de que este concepto capital de su doctrinario, que es la legitimidad, no empiece a tener para el ánimo cansado y picado de malicia de la vieja Europa y del viejo refugiado, resonancias de patrimonialidad, de posesión, y de pertenencia.

«El Bächiller LEKEITIO»

Inquietudes
espirituales

EL Socialismo suizo está examinando las consecuencias del voto emitido por la población helvética el 11 de septiembre, al exigir el restablecimiento de la democracia directa para dar validez a ciertas leyes que estaban exentas de este requisito, en virtud de las circunstancias anormales creadas por la guerra.

En efecto, hay quien sostiene que ha sido un error del partido aconsejar a los electores votar contra una medida esencial, de PRINCIPIO, dejando en manos de las derechas una bandera sinceramente democrática. ¿Cómo oponerse a que en definitiva sea el voto directo del pueblo quien decida si una ley debe o no ser aplicada? Es cierto que el voto popular ha rechazado, por ejemplo, un proyecto de ley social tan humano como el redactado contra la tuberculosis. Eso prueba una cosa: que la propaganda no ha sido bien llevada. Pero no prueba que haya necesidad de prescindir del trámite de la sanción popular. En Suiza ello sería absolutamente imposible.

«Certo, se dice, en un comunitario socialista, en Suiza, es difícil conducir un Partido como el nuestro. La doctrina común no crea una mentalidad única y unificada.» Exacto, en Suiza y fuera de Suiza. Y después de otros comentarios en el mismo sentido, se agrega: «Nuestros camaradas de la Suiza alemana no lo estiman así. Tal vez por esta razón el Cielo —esto es, el éxito— les abandona...» Y el camarada Golay, de quien tomamos estas citas, agrega:

«Certo. Los tiempos heroicos, lo que se ha llamado el romanticismo, han pasado ya. Hacemos política «realista», nos creemos a la vez malignos y científicos. Y tal vez sería bueno, de vez en cuando, definir de nuevo las tareas de un Partido Socialista. Volver a decir que es un partido político creador de una atmósfera, de un clima legal, de un orden político conforme a determinados principios de perfeccionamiento de la democracia, que permitirán la transformación de formas nuevas del estatuto social y económico, cuyos artesanos esenciales son, en mi opinión, las organizaciones sindicales. Y resaltaría de esta definición que un Partido Socialista no puede pasarse, a menos de perder, sin una dosis de idealismo, de un poco de fantasía, de un programa que sea algo más que el de una organización económica, dominada por él, vivificada, adaptada en función del interés general, transplanted sobre otro plan que el actual, al cual éste se une sin ser en la totalidad esencial.

Ahí está, creo yo, el nudo del problema. Es difícil ser un partido de oposición y de gobierno. No obstante, en una democracia es casi imposible escapar a ese peligro. Habiendo adquirido una cierta fuerza, la participación ministerial llega a ser una necesidad. Renunciar es admitir una incapacidad o una intransigencia difícil de que sea aceptada por capas profundas del pueblo, pues tanto más como se extiende nuestro Partido, más igualmente penetra en otros núcleos flotantes y movibles.»

Las reflexiones de nuestros amigos suizos valen para todos los socialistas. Con ese espíritu abierto las hemos reproducido, para crear y suscitar inquietudes espirituales.

S. C.

LA GENEROSIDAD DEL MOVIMIENTO DE OCTUBRE

LOS enemigos del socialismo, los periodistas y cronistas del tiempo que no eran simpatizantes ni de las ideas de violencia ni de las de revolución, estimaron, y aun continúan estimando, que la Revolución de Octubre en Asturias fué la explosión salvaje de un pueblo, la manifestación de bajos instintos. No nos conceden ni un adarme de nobleza, de generosidad y de amor a nuestra patria. Para mejor desfigurar nuestra gesta, la presentan algunos como una maquinación comunista. Los más imparciales y generosos, echan toda la culpa a los jefes y presentan a los simples revolucionarios como seres dotados de altas ideas generosas e incluso cristianas, como lo hace Alfredo Mendizábal. Este mismo señor que acusa sin piedad y con notable injusticia a los «jefes», nos relata que él mismo fué servido por feroces revolucionarios quienes le apartaron, nada más ni nada menos, que pasteles. Lo que fué hecho con peligro de vida para los revolucionarios, los cuales fueron con el señor Mendizábal y otras personas más sollozos y atentos que una madre para sus hijos. Ahora bien, Alfredo Mendizábal nos carga 40 muertos, en

(Termina en la tercera página)

LOS HAY OPORTUNOS

Nueva York, 29 septiembre (O.P.E.). — Anoche se celebró un acto organizado por el anti-fascist Joint Committee, en honor de las delegaciones ante las Naciones Unidas que votaron la pasada primavera contra la proposición franquista. Por diversas razones, SE EXCUSARON CASI TODAS LAS DELEGACIONES y solo estuvieron presentes las de Yugoslavia y Polonia. El discurso final estuvo a cargo del general Asensio, quien en nombre del Gobierno de la República Española agradeció su actuación a todas y cada una de aquellas delegaciones, desde Rusia a Chile.

Hay cosas que aun estando hechas y pensadas con la mejor intención, a veces, sirven la causa del adversario. ¿Cuánto ganaríamos los refugiados con que se dejara de hacer política a nuestras costillas!

Imprimerie Spéciale de EL SOCIALISTA
Gérant: R. DONAS
30, rue Sainte - Marseille

Franco no quiere recibir los últimos sacramentos

Los comentarios suscitados por el despacho de la agencia Reuter y la emisión de la B.B.C., en los que daban por sacramento «in articulo mortis» a Indalecio Prieto, no han dejado todavía de fluir. Y como la mayor parte de ellos tienden a poner de resalto la mal vedada intención insidiosa de la noticia, esperamos que, para restablecer el desequilibrio de la balanza informativa, Reuter y la B.B.C., difundan uno de estos días el siguiente mensaje:

«Comunican de Madrid que el general Franco se encuentra gravísimamente enfermo. Parece que el sacerdote no ha podido entrar en el aposento donde se halla, en vista de que el Jefe del Estado se ha negado a recibir los últimos auxilios espirituales de la religión católica al manifestar que deseaba morir dentro de la fe de sus mayores, que es la de Abraham, Ezequiel y el profeta Habacuc. Esta declaración ha producido el natural estupor y consternación en los medios del nacionalismo. De la cacería del Caudillo no se aparta don Juan Marc, gran rabino de Mallorca.»